

DANIEL HIDALGO



*La campaña es larga y desde acá hasta julio del próximo año tenemos mucho campo para que tropiecen los candidatos, en particular para que tropiece AMLO"*

JAIME REUSCHE  
VP Moody's en México

## “Si gana López Obrador va a haber un choque”

POR REDACCIÓN

Jaime Reusche, vicepresidente de la agencia calificadora Moody's en México, estimó que un eventual triunfo de Andrés Manuel López Obrador en 2018 va a disparar el peso, se tendrán que subir las tasas de interés, y habrá mucha volatilidad en los flujos cambiarios y de inversión, “algo de pánico inicial”.

“Si es que gana López Obrador, sabemos que va a haber un choque brutal, pero va a ser temporal y de corto plazo”, agregó durante la 18 Conferencia anual de Moody's bajo el título “El futuro próximo: política comercial y elecciones”.

De aquí a las elecciones presidenciales de julio de 2018 en México, anticipó que habrá mucho ruido político y una muy intensa volatilidad, porque los mercados financieros en Estados Unidos sí están preocupados por una victoria del dirigente nacional de Morena, y durante la elección va a haber mucha volatilidad financiera”. Preciso que en Moody's, “no estamos tan seguros que va a ganar” López Obrador, y si bien hay una buena posibilidad de que lo haga debido a que actualmente está liderando las encuestas, aún no se han anunciado propiamente los candidatos de los otros partidos políticos.



LA CALIFICADORA dice que hay factores de riesgo si llega López Obrador a la Presidencia, como medidas populistas y proteccionistas que pudiera aplicar en Pemex

EN EU ESTÁN NERVIOSOS: MOODY'S

# Es AMLO preocupación de mercados

Analistas estiman que de ganar el líder de Morena habrá un choque brutal temporal en el sector financiero

El analista soberano de México de Moodys, Jaime Reusche, estimó que un eventual triunfo de Andrés Manuel López Obrador en 2018 va a disparar el peso, se tendrán que subir las tasas de interés, y habrá mucha volatilidad en los flujos cambiarios y de inversión, algo de pánico inicial.

Si es que gana López Obrador, sabemos que va a haber un choque brutal, pero va a ser temporal y de corto plazo, agregó durante la 18 Conferencia anual de Moodys bajo el título El futuro próximo: política comercial y elecciones.

De aquí a las elecciones presidenciales de julio de 2018 en México, anticipó que habrá mucho ruido político y una muy intensa volatilidad, porque los mercados financieros en Estados Unidos sí están preocupados por una victoria del dirigente nacional de Morena, y durante la elección va a haber mucha volatilidad financiera.

Precisó que en Moodys, no estamos tan seguros que va a ganar López Obrador, y si bien hay una buena posibilidad de que lo haga debido a que actualmente está liderando las encuestas, aún no se han anunciado propiamente los candidatos de los otros partidos políticos.

"Entonces creemos, AMLO liderando, sí, es prematuro (que gane), es muy probable que sea la foto que vamos a ver a principios de año, pero por supuesto, la campaña es larga y desde acá hasta julio del próximo año tenemos mucho campo para que tropiecen los candidatos, en particular para que tropiece AMLO", subrayó. En opinión de Reusche, parece que el apoyo electoral a López Obrador ha llegado a una suerte de pico, "no parece que suba más de eso, a menos que haya un cierto voto escondido, pero es improbable que se genere mucho de ese voto escondido y lo que sí sabemos es que va a ser una elección muy reñida".

El analista soberano de México de Moodys descartó que con un eventual triunfo del líder nacional de Morena estén en juego el modelo económico o las reformas estructurales aprobadas al inicio de esta administración ya que el Congreso será un factor de contrapeso.

"No estamos tan asustados porque se quiten reformas o porque se cambie bruscamente el modelo económico de México, lo que sí es el factor de implementación, las reformas no se han terminado de implementar", comentó. (Notimex)

## SI FRACASA EL TLCAN, MÉXICO PUEDE GANAR

NUEVA YORK, EU.- Una renegociación desfavorable del TLCAN daría a México la oportunidad de estimular su desarrollo industrial, pese a que en un primer momento frenaría el crecimiento y tendría efectos secundarios para las economías de sus principales estados exportadores, estimó Moody's Investors Service.

Por ejemplo, apuntó un Informe de la unidad de análisis de la calificadora de riesgo dada a conocer ayer, un mayor ajuste de las normas de origen demandaría incrementar las inversiones para permitir la producción de componentes previamente importados dentro de la región de América del Norte.

Precisó que dado que los costos de mano de obra de México son los más bajos entre los tres socios comerciales, posiblemente este país sería el mayor beneficiario de nuevas inversiones.

Al mismo tiempo, apuntó que las probabilidades de que las renegociaciones del TLCAN interrumpian las operaciones comerciales son bajas, y esto podría presentar una oportunidad para el país.

Sin embargo, "Moody's no puede descartar por completo los riesgos para los exportadores mexicanos, especialmente en el caso de las empresas pertenecientes al sector de fabricación de automotores". (Notimex)

**2018**

será el año en que se darán las elecciones presidenciales en México

## Amarran a municipios para contraer deuda

De acuerdo con la agencia calificadora Moody's Investors existe el riesgo de que entidades y municipios de México caigan en déficit y retrasen sus pagos a proveedores debido a los recortes de presupuestos esperados en 2018.

Ante la entrada en vigor de la Ley de Disciplina Financiera, los gobernadores y alcaldes tendrán menos margen para contraer deudas y se espera que tengan déficits por lo que su cadena de proveeduría se verá afectada.

Sobre los municipios y entidades, Moody's dice que el 72 % tendrá elecciones en 2018 y el 5 % de estas son entidades con grado de inversión y 7 % con grado especulativo; 8% son municipios en grado de inversión y el 52% son municipios en grado especulativo.

Moody's ubica en grado especulativo a las calificaciones del rango desde C hasta AA-1, que refleja ya haber tenido un incumplimiento y en grado de Inversión desde B a AA-1 con factores de gobierno más fuertes.

En los estados con elecciones próximas que la agencia califica, analiza una mejora en su balance financiero desde 2016 debido a menor gasto. (Redacción)